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ОБЪЕКТАХ
В эти дни на заводе „Пластмасс“

КОГДА БУДЕТ ПОКОНЧЕНО
Строители треста № 33 готовятся сдать в текущем году не

сколько новых жилых домов. Положение на этих объектах разное, 
и если в одних случаях имеется твердая уверенность в том, что 
строители к сроку подготовят новые квартиры для трудящихся, то 
обстановка, создавшаяся на других объектах, внушает серьезное 
опасение за темпы и особенно качество работ.

Неплохо идет подготовка к сдаче домов в 25 квартале. О том, 
как обстоит дело на других объектах, говорят помещаемые ниже 
корреспонденции.

Первый крупноблочный
Дом № 11 в седьмом кварта

ле Втузгородка. Здесь впервые в 
Свердловске начался монтаж 
здания из крупных блоков двух
рядной разрезки. Сроки строи
тельства таких домов должны 
быть значительно сокращены: 
монтаж и отделку пятиэтажного 
здания необходимо закончить за 
80 рабочих дней.

Однако прошло более 120 дней 
с тех пор, как был торжественно 
заложен первый блок дома № 11, 
а работ сейчас немало.

Монтаж дома закончен еще в 
июле. Отделка началась лишь че
рез месяц и велась вплоть до 16 
сентября силами самого управле
ния № 245, все штукатуры ко
торого еще весной перешли в 
«Отделстрой».

Теперь начался настоящий 
штурм. Бригадам из «Отдел- 
сдр’оя» переданы два этажа: на 
мятом еще только начали насти

лать полы, электрики устанавли
вают щитки и розетки.

Предусмотренная проектом за
мена оштукатуривания затиркой 
далеко не всегда возможна: ведь 
большинство блоков с большими 
дефектами и их придется основа
тельно штукатурить. «Отдел
строй» направляет сюда маля
ров, которым предстоит в крат
чайшие, сроки окрасить 12 тысяч 
квадратных метров поверхности.

В пылу ведомственных 
сражений

30-квартирный дом на Комсо
мольской улице управление 
№ 761 треста 33 должно было 
сдать в июне. Но из-за многих 
недоделок сдачу перенесли на 
третий квартал.

Приближается новый срок сда
чи дома. Однако вряд ли кто- 
нибудь рискнет утверждать, что 
строители с толком использовали 
полученное время.

| На три месяца 
| раньше срока

Коллектив стройуправления 
। № 2 треста «Южгорстрой» за- 
I кончил строительство трех

этажного дома для рабочих 
камвольного комбината.
Здесь — восемнадцать светлых 
квартир с ванными. Снаружи 
дом аккуратно выложен бетон
ными плитами.

Кладку стен здесь вели ка
менщики бригады тов. Бой
ченко. Отделывали здание 
внутри известные качеством 
своей работы бригады плотни
ков тов. Ценева и штукатуров 
тов. Голубевой. С начала сен
тября маляры бригады тов. 
Ковалева быстро и качествен
но закончили малярные работы.

Сейчас в доме устраняются ! 
последние недоделки. Управле
ние № 2 «Уралтрансспецстроя» 
заканчивает дорогу, задержав
шуюся из-за отсутствия ас
фальта и щебня. Строители 
благоустраивают площадку, 
укладывают землю в газоны.

Это последний из четырех 
домов для камвольного ком- 
|бината, строительство которых 

было запланировано на 1958 
год, и сдается он на три меся
ца ранее срока. Три таких же 
дома сданы в первом полу
годии. Всего строители управ
ления № 2 подготовили кам
вольному комбинату за де
вять месяцев 2848 квадратных 

( метров жилой площади.
I~- ------

Когда у бетонос.месительных машин 
дежурит оператор Раиса Ивановна 
Литвиненко, бетон выпускается хоро
шего качества.

НА СНИМКЕ: оператор завода товар
ного бетона и раствора Р. И. Литви
ненко у пульта управления.

Фото А. МУСИНА.

СО ШТУРМАМИ? !

За несколько дней до сдачи 
начинаются малярные работы. 
Оштукатуривание также еще не 
кончено. Остается отделать около 
полутора тысяч квадратных мет
ров поверхности. Все еще не за
кончен и настил полов. Штукату
ры, маляры, плотники ходят чуть 
не по головам друг друга, меша
ют один другому. Потом появля
ются сантехники и электрики, у 
которых в каждой комнате свое 
дело.

Трудно представить себе строи
тельство, организованное хуже, 
чем это. Здесь не имеется даже 
графика. Руководители управле
ния все ещеще удосужились пе
редать его прорабу. Работы ведут
ся беспланово, и каждый из суб
подрядчиков предоставлен, по су
ти дела, самому себе.

Обстановка усложняется тем, 
что начальник участка тов. Ро
дионов не может ужиться с про
рабом отделочников тов. Гапун- 
ником. Целые дни они решают 
вопрос, кто из них будет здесь 
«командовать», жалуются в свои 
управления и, кажется, ничего 
больше не делают.

В результате даже вопрос о 
размещении на площадке двух 
ящиков под алебастр вырос в 
проблему, которую сцепившиеся 
прорабы не могут решить без ав

В эти дни самый оживленный 
участок — цех полиэтилена. Один 
за другим сдаются под монтаж 
отдельные его переделы. Закон
чены строительные работы в поме
щениях испытательного стенда и 
ремонтно-механической мастер
ской. Сданы под монтаж участки 
полимилизаторов, компрессоров 
второго каскада, смазкоотделите
лей.

Через пару дней начнется мон
таж в помещении компрессоров 
первого каскада.

Подготавливается к сдаче по
мещение насосной и компрессо
ров второго каскада. Бригада тов. 
Щелкунова сейчас форсируёт бе
тонные работы, а комплексная 
бригада тов. Замараева ведет 
кладку каналов технологического 
оборудования.

Строители усиленно готовятся 
к приему тепла в цех поли
этилена. Бригады тт. Целищева и 
Колесникова вставляют оконные 
блоки и двери, ведут остекление.

Производительно трудится брига
да кровельщиков под руководст
вом тов. Караева. Она взяла со
циалистическое обязательство 
закончить все кровельные работы 
по цеху полиэтилена к первому 
октября.

Почти полностью готов цех 
этилена. Сейчас здесь завершается 
внутренняя отделка производст
венных помещений. Отличается в 
труде комплексная бригада тов. 
Харитонова. Члены ее — мастера 
на все руки. Они сразу заделы
вают отверстия после монтажа

торитетного вмешательства тре
ста. Тов. Родионов «назло» тов. 
Гапуннику загнал ящики в угол, 
где к ним можно добраться разве 
только на вертолете. А тов, Га- 
пунник «назло» тов. Родионову 
отправляет назад машины с ма
териалами, которые, видимо, мож

но было разгрузить в 
другом месте. И так с 
любой мелочью.

А под шум этого сра
жения, напоминающего петуши
ный бой, допускаются совершен
но непозволительные вещи. На
стил сухой штукатурки во втором 
подъезде ведется поверх элект
ропроводки. Бригадир электриков 
тов. Мингалимов сбился с ног, 
доказывая прорабам, что это на
рушает правила противопожарной 
охраны, что дом не примут. Но 
им не до этого. Отмахнувшись от 
назойливого посетителя, они сно
ва принимаются решать вопрос о 
«командовании».

В трудном положении оказа
лись и сантехники. В нескольких 
квартирах перегородки установле
ны так, что 'ванны не вме
щаются.

В такой «пожарной» обстанов
ке никто и не думал об утепле
нии объекта. Морозы застали 
строителей врасплох. Здесь не 
хватает дверей, не хватает сте
кол, хотя отделка идет во всю.

А какая отделка! Достаточно 
взглянуть на откосы, только что 
оштукатуренные и сразу же бес
пощадно разбитые втаскиваемы
ми в комнаты досками, на кучи 
прошлогоднего хлама — ржавого 
железа, переломанных досок и 
просто земли, которыми завалена 
каждая комната, чтобы сказать:

— За такую работу, товари
щи, вас едва ли похвалят. 

трубопроводов, ведут ремонтные 
штукатурные работы, побелку стен 
и потолков, красят двери, окна, 
панели.

На днях этот дружный, силь
ный коллектив принял вызов на 
социалистическое соревнование от 
комсомольско-молодежной брига
ды штукатуров, которую возглав
ляет тов. Чиканова.

Обе соревнующиеся бригады да
ли слово довести производитель
ность труда до 170 процентов, 
улучшить качество работ и повы
сить трудовую дисциплину.

Кто выйдет победителем? Этот 
вопрос волнует весь коллектив.

Маляры обязались в десяти
дневный срок закончить отделоч
ные работы на цехе этилена с та
ким расчетом, чтобы он был сдан 
в эксплуатацию 10 октября.

Большой объем строительных 
работ осталось выполнить по 
градирне. Здесь еще не закончены 
оросительное устройство и об
шивка башни. На этом ответствен
ном участке трудится молодеж
ная бригада под руководством 
опытного плотника тов. Дзяпчука. 
Завершить строительство градир
ни к 15 октября — таково стрем
ление бригады.

Строители и работники субпод
рядных организаций мобилизуют 
все силы, чтобы комплекс строя
щихся цехов для завода пласт
масс был сдан в установленные 
сроки.

В. МАКАРОВ, 
начальник 

участка.

Сначала консервация, 
потом—штурм

Странное впечатление оставля
ет дом № 7 по Студенческой 
улице. Его также предполагалось 
сдавать в июне, но, несмотря на 
отчаянный штурм, сделать это 
не удалось. Затем более двух ме
сяцев строительство было закон
сервировано, и только за две не
дели до нового срока сдачи здесь 
возобновились отделочные работы.

Начался новый штурм. Он идет 
по всем этажам. Даже в неболь
шой тесной конторке все время 
слышатся громкие, раздраженные 
голоса — это мастер тов. Мохов 
сражается с бригадирами.

Маляры тов. Яковлева осаж
дали конторку в течение трех 
дней, пока наконец получили не
обходимые им леса. Плотники из 
бригады тов. Емельянова уже че
рез две недели пошли жаловаться 
на мастера в стройуправление: за 
перестил полов он почему-то счел 
нужным оплатить... как за спла
чивание, то есть куда дешевле. 
И до хрипоты отстаивал свое 
право делать описание работ по 
желанию мастера. Много претен
зий имеют к мастеру и работаю
щие здесь студенты юридического 
института, которым наряды либо 
вообще не выписываются, либо 
выписываются заведомо неверно. 
Все здесь недовольны. По каждо
му поводу возникают конфликты.

А дом должен сдаваться через 
несколько дней. Только дружны
ми усилиями всего коллектива 
строителей можно будет в срок 
закончить все. Между тем «ор
ганизующая» роль мастера сво
дится здесь к созданию поводов 
для скандалов.

А. ЗОРИН.
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Борьба за здоровый быт 
будет усилена

Нельзя сказать, что партийная 
организация 33 треста не ведет 
борьбы за улучшение культурно- 
бытовых условий трудящихся, не 
проводит воспитательную работу 
с живущими в общежитиях, но она 
проводится явно недостаточно. Об 
этом говорил на партийном соб
рании в докладе «О задачах парт
организации в борьбе за здоро
вый быт» секретарь партбюро 
тов. Тихонов.

Особенно неудовлетворитель
ное положение в 761 управлении. 
Партийная и профсоюзная орга
низации здесь часто упускают из 
поля зрения вопросы воспитания 
трудящихся, не проявляют забо
ты о культурно-бытовых услови
ях. В управлении редко бывают 
лекции и доклады, запущена на
глядная агитация. Руководители 
строительных участков мало вы
ступают перед рабочими, почти 
не бывают в общежитиях, где 
живет молодежь. Вот один из ре
зультатов этого — только из-за 
прогулов в текущем году в 761 
управлении потеряно 1105 чело
веко-дней.

Докладчик указал, что в 
строительных управлениях не ве
дется борьба с пьяницами. Мало 
инициативы в этом проявляют 
профсоюзная организация и ком
сомол. Очень редко нарушители 
трудовой дисциплины предстают 
перед судом общественности, об
суждаются на рабочих собраниях. 
Между тем только за мелкое ху
лиганство с начала года осужде
но 20 работников треста.

Тов. Тихонов говорил о зада- 
чах парторганизации по воспита
нию членов коллектива в духе 
коммуниетической морали, о 
борьбе со сквернословием и рели
гиозными пережитками.

О том, как парторганизация 
235 управления проводит поли- 
тико-массовую работу, рассказал 
тов. Баюнкин. Он говорил о прак
тике проведения бесед в бригадах, 
об организации коллективных по-

У коммунистов СМУ-1 „НЧилстроя“
В парторганизации строительно

монтажного управления № 1 
«Жилстроя» состоялось собрание 
о подготовке к 41-й годовщине 
Великого Октября и XXI съезду 
КПСС.

Коммунисты наметили меро
приятия по сдаче в этом году трех 
многоквартирных домов. Было ре
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Стремимся наверстать отставание
В первом полугодии коллектив 

управления № 766 треста 
«Жилстрой» не справился с зада
нием по вводу жилой площади. 
Была сорвана сдача в эксплуа
тацию 51-квартирного дома пло
щадью 1800 квадратных метров. 
Сейчас дом готов и предъявляет
ся к сдаче, 
. В ближайшие дни мы должны 
сдать также общежитие горного 
института. С вводом его в строй 
завершим годовой план сдачи жи
лой площади. В этом году дол
жно быть сдано 10 тысяч квад
ратных метров.

Однако на строительстве обще
жития сейчас создалось крайне 
напряженное положение. До 23 
сентября строители недополучили 
для него 120 дверей, 276 шка
фов, 120 квадратных метров по- 
луостекленных перегородок. Толь
ко с 23 сентября стали выделять

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 29 сентября 1958 г. 

ходов в театры, музеи. Вместе с 
тем тов. Баюнкин считает, что 
работа еще недостаточна — нуж
но более внимательно относиться 
к улучшению бытовых условий 
трудящихся. Чем лучше будут 
такие условия, тем легче будет 
проводить массово-воспитатель
ную работу и пользы от нее бу
дет больше.

Тов. Гаев в своем выступлении 
отметил важность личного при
мера и воспитательной роли ру
ководителей строек, начиная от 
работников треста и кончая прора
бами и мастерами. К сожале
нию, далеко не все хозяйственные 
руководители имеют моральное 
право на это. Некоторые сами 
пьянствуют, сквернословят, не
правильно ведут себя в быту.

Тт. Гаев, Алексеев, Худяков 
высказывали мнение о необходи
мости расселения рабочих, жи
вущих в общежитиях, по произ
водственному принципу. Это по
высит ответственность хозяйст
венников и позволит улучшить 
политико-массовую работу, куль
турно-бытовые условия.

— Долгое время на комсо
мольской стройке нет красного 
уголка, — говорит тов. Журавле
ва, — а ведь здесь живут и ра
ботают сотни строителей. В уп
равлении не решен вопрос с пе
ревозкой рабочих, и нередко им 
приходится за несколько кило
метров ходить на работу и с ра
боты пешком. Такие хождения 
отнимают немало времени и сил. 
И когда рабочий приходит в об
щежитие, у него пропадает жела
ние слушать лекцию или прини
мать участие в каком-либо обще
ственном мероприятии.

В прениях также выступили 
тт. Литовских, Бармин.

Собрание наметило пути улуч
шения политико-массовой работы 
среди трудящихся, улучшения 
культурно-бытовых условий жи
вущих в общежитиях. Большая 
роль в этом возлагается на Дво
рец культуры им. Горького.

шено мероприятия, намеченные 
парторганизацией, довести до всех 
строителей.

Теперь на всех участках управ
ления уже проведены собрания 
рабочих. Приняты социалистиче
ские обязательства в честь 41-й 
годовщины Октября и XXI съезда 
КПСС.

бетон, необходимый для устройст
ва монолитного железобетонного 
перекрытия первого этажа. Не 
хватает и других материалов — 
стекла, торфоплиты, плит «Су
щевского», олифы, краски.

Подводит нас и коллектив 
третьего стройуправления «Урал- 
трансспецстроя», который затянул 
работы по устройству водопрово
да и канализации, а также по 
благоустройству.

Крайне медленно ведет мон
таж отопления и прокладку теп
лотрассы коллектив первого го
родского монтажного управления, 
где начальником тов. Бородулин.

Ответственные задачи стоят 
перед нашим коллективом по за
вершению работ на очистных 
сооружениях. Собственно то, что 
следовало сделать нам, мы уже 
сделали. Теперь субподрядчикам 
из управления № 560 (началь
ник тов. Коваленко) предстоит 
закончить монтаж оборудования.

К седьмому ноября, дню 41-й 
годовщины Октября, наш коллек-

Бетонщики цеха № 2 завода железобетонных изделий Виктор 
Урих и Борис Сафонов добиваются не только высокой производи
тельности труда, но и высокого качества железобетонных изделий.

На снимке: В. Урих ('справа) и Б. Сафонов раскрывают опалуб
ку готового изделия.

Фого А. МУСИЙА.

Свердловой— Челябинск

Удешевление жилищного строительства
ЧЕЛЯБИНСК. Коллектив треста «Челябметаллургстрой» добил!ся 

хороших технико-экономических показателей в строительстве жи
лых домов. План строительно-монтажных работ за семь месяцев 
1958 года выполнен на 113 процентов, сверх плана введено в эк
сплуатацию шесть тысяч квадратных метров жилой площади. Стои
мость одного квадратного метра жилой площади в истекшем полу
годии снижена более чем на 150 рублей. Из капитальных вложе
ний на жилищное строительство по металлургическому заводу вы
свобождено шесть миллионов рублей, которые направлены на со
здание задела жилья 1959 года.

Таких высоких показателей в жилищном строительстве коллек
тив треста «Челябметаллургстрой» достиг благодаря концентриро
ванной застройке жилыми домами кварталов и улиц в Металлурги
ческом и Сталинском районах, применению экономических проек
тов жилых домов с малометражными квартирами, переходу на су
хие методы отделки наружных фасадов и т. д.

Рационализаторы и инженерно-технические работники внедрили 
в производство ряд ценных предложений, что позволило снизить 
стоимость одного^квадратного метра жилой площади на 4—5 про
центов.

Стены подвалов и фундаментов сооружаются из блоков толщи
ной 38 сантиметров вместо 60, укладка подушек фундаментов 
производится раздельно с интервалом в 20—30 сантиметров. 
На 30 процентов экономится расход древесины при изготовлении 
спаренных оконных переплетов. Применение перегородок из бруско
вого каркаса с последующей 'облицовкой сухой штукатуркой позво
ляет снизить стоимость одного квадратного метра жилья на 15 руб
лей«

Бюро Челябинского горкома КПСС постановило рекомендовать 
партийным и профсоюзным организациям и хозяйственным руково
дителям строек широко использовать и применить у себя опыт 
треста «Челябметаллургстрой» по снижению стоимости жилой пло
щади. Одобрен ценный почин этого треста о направлении сэконом
ленных средств на создание задела жилых домов 1959 года.

тив обязался сдать в эксплуата
цию головные сооружения и 
обеспечить питьевой водой жи
телей поселка компрессорного за
вода- Но и для этой стройки не 
хватает цемента, арматуры. А 
третье строительно-монтажное 
управление треста «Уралтранс- 
спецстрой» затягивает строитель
ство дорог и прокладку напорного 
трубопровода.

Коллектив нашего управления 
принял обязательство — выстро
ить помещение широкоэкранного 
театра. Его предстоит сдавать л 
декабре, и значит надо форсиро
вать работы по кладке и монта
жу деревометаллических ферм, а 
также по штукатурке фасада.

Необходимо до наступления 
зимы завершить и кладку бани, 
которая строится по улице 8 Мар
та. В этом нам должны помочь 
руководители Шувакишского кир
пичного завода. Из 400 тысяч 
штук кирпича, который они дол
жны были дать в сентябре, к 23 
сентября получено всего 185 

тысяч. Только по этой причине 
на этом участке строители пере
шли от двухсменной работы к од
носменной.

Нельзя забывать о заделе на 
следующий год. В этом году мы 
начали строительство нескольких 
жилых домов: 60-квартирного для 
горнометаллургического техни
кума, 82-квартирного — для 
«Унипромеди», общежития для 
госуниверситета на 400 мест, 45- 
квартирного дома — для инсти
тута «Механобр» и других. Об
щая жилая площадь их около 10 
тысяч квадратных метров. Но 
по некоторым из этих объек
тов только начаты фундаменты, 
а> строительство 82 и 60-квар
тирных домов законсервировано 
из-за нехватки материалов.

Коллектив управления моби
лизует сейчас все силы, для вы
полнения поставленных задач. За 
строителями дело не станет.

В. ПОПОВ, 
начальник стройуправ

ления № 766.

Ла стройках 
Родины

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ

КИРОВОГРАД. На строи- ) 
тельство 'Кременчугской ГЭС 
начали поступать из Харькова 
детали и узлы первой турбины. 
Бригада монтажников Петра 
Молева, став на предсъездов- / 
скую трудовую вахту, сегодня, / 
на пять дней раньше срока, за- ) 
кончила установку последней, 
17-й колонны статора первого 
гидроагрегата. Слесари-сбор-) 
щики Петр Харченко, Алексей ) 
Кулинич, такелажник Петр) 
Грезин и другие ежесменно * 
выполняют по две нормы. Се-) 
годня же коллектив первого 
участка рапортовал о выпол
нении месячного задания по( 
укладке бетона в основные со
оружения. В здание ГЭС, во
досливную плотину и судоход
ный шлюз ежедневно уклады
вается бетона на 200—300 ку^ 
бометров больше задания.

Гидростроители борются за 
то, чтобы сдать в эксплуата- 
цию первые 
в 1959 году 
срока.

два гидроагрегата 
— на год раньше

ПОШЛИ ЭЛЕКТРОВОЗЫ

НОВОСИБИРСК. Все даль
ше на восток продвигаются 
строители и монтажники, элек
трифицирующие Транссибир
скую магистраль. Между Ом
ском и Новосибирском сейчас 
курсируют мощные электрово
зы. Применение их позволило 
увеличить пропускную спо
собность дороги, повысить 
скорость движения поездов.

В эти дни полным ходом 
идет электрификация восточ
ного «плеча» — в сторону 
Красноярска. Соревнуясь за 
достойную встречу XXI съезда 
КПСС, железнодорожники Том
ской магистрали завершили пе
ревод на электрическую тягу 
120-километрового участка Ин- 
ская—Болотное. Здесь через 
станции Сокур, Мошково и 
Ояш вчера проследовал первый 
электровоз.

УСПЕХИ СТРОИТЕЛЕЙ
ВАСИЛЕВИЧСКОЙ ГРЭС

ШАТИЛКИ (Гомельская об
ласть). Строители и монтаж
ники Василевичской ГРЭС в 
ходе предсъездовского сорев
нования успешно завершили 
строительство и монтаж обо 
рудования первой очереди 
электростанции. Первый ее 
турбогенератор поставлен под 
нагрузку. Электрический ток, 
выработанный новой тепловой 
электростанцией, пошел по про
водам гомельской энергосисте
мы. Началось комплексное ис
пытание всего технологическо
го оборудования.

В ближайшее время первая 
очередь крупнейшей новострой-- 
ки шестой пятилетки Белорус- 
сии Василевичская ГРЭС
вступит в строй и даст про
мышленный ток предприятиям 
Гомеля, Речицы и других горо
дов республики.

НА БЕРЕГУ 
ИНДЕРСКОГО ОЗЕРА

ГУРЬБВ. В годы второй до
военной пятилетки в глухой 
степи на берегу Индерского 
озера обосновалась первая пар-/ 
тия бурильщиков и строите
лей. Было положено начало 
разработки боратовой руды. Те
перь здесь благоустроенный по
селок, большое предприятие. 
Днем и ночью не затихает ра
бота. Добыча руды ведется 
мощными буровыми станками 
и экскаваторами. От причала 
по реке Урал идут караваны 
большегрузных самосвалов с 
рудой на предприятия химиче
ской промышленности, на хлоп
ковые плантации Средней Азии.



Борис Ланских, станочник шипорезного 
станка в деревообделочном цехе № 2, 
очень аккуратен в работе. Он никогда не 
допускает брака и ежедневно перевыпол
няет нормы на 50—60 процентов.

Фото А. МУСИНА.

Комсомольско- 
молодежная

Недавно на групповом комсо
мольском собрании рассматривал
ся волнующий нас вопрос — мо
жет ли наша бригада присвоить 
себе название комсомольско-моло
дежной.

Каждый из нас еще и еще раз 
придирчиво спросил себя: оправда
ем ли доверие коллектива?

Большая ответственность ложит
ся и на меня, бригадира новой 
комсомольско-молодежной брига
ды, на Любу Коробову, нашем 
групорга, на всех остальных то
варищей.

Вот комсомолки Тамара Сурко
ва, Галя Папулова, Тамара Бер- 
леснева. Можно ли на них поло
житься? Можно. Хотя они только 
год-два назад закончили техни
ческое училище, а сейчас рабо
тают не хуже опытных отделоч
ников. Всего две недели назад 
пришла к нам Нина Козлова. За 
хорошую, добросовестную работу 
она признана уже равноправным
членом коллектива.

Ну а такой, как Владимир Баб
кин, несколько лет отдал любимо
му делу.

Нет, не найти в нашей бригаде 
ни одного человека, который бы с 
холодком относился к своей ра
боте.

Большая ответственность быть 
комсомольцем. Еще больше ответ
ственность у коллектива, назвав
шего себя комсомольским. В честь 
41-й годовщины Великого Октяб
ря и 40-й годовщины комсомола 
мы приняли обязательство закон
чить до первого ноября весь цикл 
малярных работ в 50 квартирах 
при высоком качестве. Но коллек
тив у нас дружный. Работу мы 
любим, а главное — хотим оправ
дать название комсомольско-мо
лодежной.

И оправдаем!
Т. ШАКИРОВ, 

бригадир маляров 
«Отделстроя» 
треста № 33.

О +- О

За иод переходит 
в новые цеха

Оживленно вокруг корпусов, 
выросших на площадке завода ре
зиновых технических изделий. 
Здесь уже хозяйничают резинщи
ки. В новые цехи, построенные и 
оборудованные стройуправлением 
№ 3 треста «Южгорстрой», пере
водится дополнительно оборудо
вание из помещения мясокомби
ната. Его со времени войны зани
мал завод.

По решению совета народно« 
хозяйства Свердловского экономи
ческого района этот перевод дол
жен осуществиться в течение че
твертого квартала. Первый цех 
целиком перейдет в новый корпус 
к 10 октября.

Так встретили молодых отделочников
708. Лившиц, это касается вас

В «Отделстрой» тре
ста №33 нас пришла 
целая группа — 24 де
вушки, только что окон
чившие строительное 
училище № 18. Нам 
говорили, что штукату
ры в «Отделстрое» очень 
нужны, что нас хорошо 
примут в этом большом 
коллективе и создадут 
соответствующие усло
вия для работы.

А получилось иначе. 
Например, мы, 10 де
вушек, не имеющих 
практического опыта, с 
самого начала предо
ставлены самим себе. 
Мы составляем как бы 
отдельную бригаду, в 
которой нет ни одного 
опытного рабочего, а 
уже три недели нет и... 
бригадира. У кого же 
учиться?

Печальная судьба одной втулки
Я работаю компрессорщиком 

от управления механизации № 2 
на площадке домостроительного 
комбината, который строит трест 
№ 33. В комплект компрессора 
входят бетонолом, перфоратор и 
отбойные молотки. Перфоратором 
и отбойным молотком скальный 
грунт еще можно разрабатывать, 
а вот бетонолом сюда совсем не 
подходит.

Дело в том, что в хвостовике 
бетонолома имеется шестигран
ная втулка диаметром в 24 мил
лиметра, которая образует зазор 
в полтора миллиметра вместо до
пускаемых 0,4—0,6. Происходит 
значительная утечка воздуха, 
что ухудшает качество работ, и 
через пять-семь смен агрегат вы
ходит из строя.

Еще в апреле мы вместе с ин
женером управления механизации

Пока, гром не
Если посмотреть в сводки от

четов, третье строительно-монтаж
ное управление «Уралтрансспец- 
строя» работает как будто бы не
плохо. План августа, например, 
здесь выполнен на 107 процентов.

Однако более близкое знаком
ство с положением дел раскрыва
ет малоприглядную картину без
заботности руководителей управ
ления, вызванной наличием боль
ших резервов, которые позволяют 
и при плохой организации произ
водства справляться с государст
венными заданиями.

Именно это породило у главного 
инженера управления тов. Шупе- 
ра и главного механика тов. Аки
мова пренебрежение к оператив
ному решению вопросов, связан
ных с использованием техники, с 
организацией труда рабочих на 
объектах. И самое главное — оту
чило их думать о завтрашнем дне. 
Здесь действуют по принципу: 
«Сегодня дело идет — ну и хоро
шо. А насчет завтра — утро вече
ра мудренее».

Это подтверждает практика ис
пользования механизмов. Несколь
ко дней назад на поселок ком
прессорного завода был перебро
шен экскаватор для погрузки шла
ка. Проработал механизм всего 
два дня и... встал: шлак кончился.

Знал ли тов. Шупер, что так 
получится? Да, знал. Но хватился 
решать вопрос лишь 24 сентября, 
после того как экскаватор про
стоял два дня.

Или другой случай. Месяц на
зад управление получило новую

Никто нами не интересуется. 
При большом фронте работ в 
30-квартирном доме на Комсо
мольской улице, куда нас посла
ли, мы систематически простаи
ваем из-за того, что прорабу... 
«некогда» дать нам задание. А 
простои никем не актируются.

Ясно, что и заработка у нас не 
будет.

Не обеспечены мы и жильем. 
Места в общежитии №15 в 
седьмом квартале нам обещают 
уже месяц. Пока же мы ютимся в 
чужом общежитии на Генераль
ской улице. Те, кому повезло, 
спят вдвоем на одной кровати, а 
кому не повезло, лежат на полу.

Неужели профсоюзная органи
зация не может вступиться за 
нас?

Г. ГАЗИЗОВА, В. ДАВЫ- ■ 
ДОВА, Л. ЯКУШЕВА и 
другие штукатуры.

тов. Фейманом предложили при
менять вместо шестигранных 
круглые втулки диаметром в 28 
миллиметров с увеличением ра
диуса перехода до восьми милли
метров. Это удлиняет срок служ
бы бетоноломов в четыре-пять 
раз и уменьшает стоимость каж
дого на два рубля.

Было изготовлено пять опыт
ных образцов, которые вполне 
себя оправдали, но... на этом 
дело остановилось. Произошла 
реорганизация управлений, сме
нились люди и заниматься вне
дрением предложения, полезность 
которого признают все, стало не
кому.

А. ЗАЛАЗНЮК, 
машинист компрессора.

электростанцию, а вслед за ней 
электрический компрессор. Хотя 
наряды йа это оборудование были 
оформлены заранее, тт. Шупер и 
Акимов не позаботились вовремя 
об обеспечении станции шланга
ми, кабелями и другой оснасткой, 
о подборе бурильщиков. Резуль
тат — компрессор, так необходи
мый для выполнения срочных бу
ровых работ, простоял без движе
ния почти две недели.

Фактов подобной неорганизован
ности и непредусмотрительности 
можно привести немало, тем бо
лее, что пример руководителей 
заразительно действует и на ос
тальных командиров производства. 
У старшего прораба тов. Буцы- 
рина, возглавляющего работы по 
строительству очистных сооруже
ний водопровода на ВИЗе и в по
селке компрессорного завода, во
шло, например, в привычку не 
доводить дело до конца.

Много труда вложил коллектив 
руководимого тов. Буцыриным 
участка в сооружение нагнета
тельной магистрали от станции 
первого подъема на ВИЗе. Но когда 
и дел-то остался пустяк—сварить 
несколько труб, работы были пре
кращены.

На трассе водопровода в посел
ке компрессорного завода работы 
остановились из-за того, что за
казчик не решает вопрос о спо
собе перехода трубопровода через 
речушку полутораметровой шири
ны. Как будто проще всего было 
подвести трассу с обеих сторон 
вплотную к речке, чтобы потом 1 а тов.

В тесноте 
- ив обиде

Свыше двух месяцев в систе
ме «Свердловскгорстроя» суще
ствует управление механизации 
№ 2. В его ведение передано 
свыше с$а башенных кранов, ко
торые обслуживают все стройки 
города. Надо не только обеспе
чить их нормальную работу, но 
и сделать подкрановые пути.

С первых же дней организации 
коллектив дружно принялся за 
работу, но сразу же столкнулся с 
немалыми трудностями. Прежде 
всего не хватает транспорта. Для 
управления ежедневно выделяют 
четыре-пять машин, которые при 
большой разбросанности участков 
едва справляются с подвозкой 
щебня для устройства подкрано
вых путей да с перевозкой на 
стройки самих кранов. А ведь 
еще требуется доставить или от
править в ремонт кое-какие де
тали, подвезти к каждому крану 
смазочные материалы. Часто 
можно видеть, как наши механи
ки «торгуются» с вагоновожаты
ми, чтобы их пустили со смазоч
ными материалами в трамвай.

Большие неудобства испытыва
ет и управленческий аппарат. 
Свыше двадцати человек ютятся 
в двух маленьких комнатушках. 
Рабочие столы размещены так, 
что посетители едва-едва проби
раются. На все управление име
ется единственный телефон. С 
участков в управление трудно 
дозвониться. Попробуй быстро ре
шить какой-нибудь вопрос!

Начальнику управления тов. 
Шеманскому следует позабо
титься о своем коллективе и соз- 
дать условия для нормальной ра 
боты.

Ю. ФЕЙМАН, 
А. МАЛЬЧИКОВ, 

работники управления.

гр л а е
осталось только уложить на мо
стик или прямо по дну одно зве
но. Это могли сделать два-три 
монтажника за пару дней.

По-иному рассудил тов. Буцы- 
рин. Он оставил недоделанным 
стометровый участок трубопрово
да, прервав уже налаженную и 
организованную работу и перебро
сив на другой объект людей и ме
ханизмы. А потом придется все 
это опять налаживать и организо
вывать.

Больше всего бесперспектив
ность руководителей, неумение 
(или нежелание) их вовремя ре
шать насущные вопросы завтраш
него дня сказались на подготовке 
к зиме.

Ни один экскаватор, бульдозер, 
компрессор не прошел предзим
ней профилактики. Кабины машин 
не остеклены и не утеплены, 
зимняя смазка не подготовлена. 
Нет приспособлений для прогрева 
и запуска двигателей при низкой 
температуре. Зимой рабочим негде 
будет обогреться, так как будок 
не хватает, да и имеющиеся не 
оборудованы печами и не утеп
лены.

Главному инженеру управления 
тов. Шуперу и главному механику 
тов. Акимову «некогда» — их за
ела текучка сегодняшних дел, 
как раз тех дел, о которых не по
беспокоились заранее.

Не подготовлена к зимней рабо
те и ремонтная база. С весны ве
лись разговоры об отоплении га
ража. Но «лето красное прошло», 

Шупер так и не решил,

По следам наших
выступлений

«ЗДЕСЬ КИРПИЧ—ПРОБЛЕМА, 
А РЯДОМ — СТРОИТЕЛЬНЫЕ 

отходы»
Корреспонденция под таким за

головком была опубликована в 
№ 93 нашей газеты. В ней со
общалось о том, что строительст
во дома по ул. Бажова приоста
новлено из-за отсутствия кирпича, 
а рядом, на площадке по ул. 
Мичурина, кирпич имеется в из
бытке и разбивается.

Как сообщил начальник строй
управления № 245 тов. Алексеев, 
строительство дома по ул. Бажова 
приостановлено из-за отсутствия 
средств. Для дома по ул. Мичури
на кирпич доставил из своих 
фондов заказчик — облфо. В на
стоящее время порядок на этой 
площадке наведен.

«ОБЩЕЖИТИЮ НУЖНА 
РАЗДЕВАЛКА»

В письме под таким заголов
ком, помещенном в № 100, жиль
цы общежития по ул. Студенче
ской, 56 жаловались, что там нет 
раздевалки для пальто и другой 
верхней одежды. Зам. начальника 
жилищно-коммунальной конторы 
треста № 33 тов. Бармин сообщил 
редакции, что ЖКК может обес
печить все комнаты общежития 
вторыми шкафами специально для 
верхней одежды.

Учтите это, товарищи.

строить ли свою котельную в ма
стерских или вновь идти «на по
клон» к соседям, бетонораствор
ному , узлу треста «Стройде- 
таль-70».

Холода на носу. Если до их на
ступления отопление не будет сде
лано, значит тракторы и другие 
механизмы будут часами разогре
вать и заводить.

Сейчас на различных объектах 
накопилось очень много работ по 
отвозке грунта и подвозке строи
тельных материалов — щебня, 
асфальта и т. д. В общей слож
ности нужно перебросить более 
10 тысяч кубометров. Из-за это
го кое-где попросту остановились 
работы. Так именно получилось 
на строительстве второй нитки 
трамвайного пути на ст. Сортиро

вочная, где нужно отво- 
зить из-под экскаватора 
более полутора тысяч 
кубометров грунта.

— Мало дают автомашин, — 
оправдывается начальник управ
ления тов. Чуприна.— Нам нужно 
минимум 25 самосвалов на смену, 
а выделяют по 10—11.

Трудности с транспортом, бес
спорно, велики. Но нужно настой
чиво их преодолевать. На боль
шинстве объектов управления 
можно организовать работу экска
ваторов во вторую и даже в тре
тью смены, то есть тогда, когда 
автомашины получить гораздо 
легче.

- В воскресенье, 21 сентября, 
для расшивки очень тяжелого по
ложения на строительстве дороги 
к поселку компрессорного завода 
выделили сразу 28 самосвалов. 
Использовать их все на этом объ
екте было просто невозможно, так 
как плохие разъезды, короткое 
расстояние перевозки создавали 
бесполезные простои. За смену 
28 автомашин перевезли всего 
300 кубометров шлака. Вполне 
можно было справиться и десят
ком машин, а остальные отпра
вить на другие объекты.

Наступает зима. С ее приходом 
переброска грунта и строймате
риалов значительно усложнится. 
Вот почему тт. Чуприне и Шуперу 
пора решить вопрос с транспор
том по-деловому. Так же, впро
чем, как и многие другие вопросы 
организации работы большого кол
лектива управления.

М. ЛАВРОВ.
СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 
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Таким будет Центральный паркНедавно в помещении Свердловского отделения Союза архитекторов состоялся общественный просмотр проекта реконструкции Свердловского парка культуры и отдыха им. Маяковского. Этот проект разработай группой архитекторов Московского института «Гипрокоммунстрой» под руководством тов. Черепнина.Свердловские архитекторы отмечали, что по проработке проект можно считать образцовым. Его авторы предварительно собрали богатейший материал. Изучены геологические условия, структура почв и т. д.Что же будет представлять собой парк после реконструкции?Прежде всего здесь будут проведены большие работы по озеленению. В зоне парка предполагается высадить деревья и кустарники, представляющие почти весь растительный мир Урала. Обращается внимание на оздоровление зеленых насаждений, а также на замену их.Прямо против центрального входа раскинется широкий парадный партер с клумбами, цветниками. Он завершится монументальной скульптурой В. В. Маяковского, а чуть поодаль будет сооружен большой летний театр, который сможет вместить свыше восьми тысяч человек. Для устройства этого театра используется один из склонов горы. На нем будут размещены места для зрителей.

» ......  । ........  ....

В. Ардов Рассказ

Знаете, если бы за меня не заступился секретарь парторганизации нашей конторы, большой скандал вышел бы. А из-за чего? Из-за того, что я больше всего на свете люблю справедливость. Характер такой. Сколько раз меня, например, в милицию водили — не счесть. И ведь все как свидетеля... Ну, я не могу допустить, чтобы на моих глазах что-нибудь происходило не по совести. Ну, так и лезу в самую гущу!..Но одно дело. — на улице там или в кино мелкие происшествия.

От центральной площади с фонтаном аллеи разойдутся во все уголки парка. Вдоль набережной реки Исети вы сможете пройти на небольшой полуостров с уютным кафе, солярием. А рядом раскинулся пляж, лодочная станция..Здесь будут стадион на три тысячи мест, лыжная база, детский спортивный сектор. В парке предполагается построить детскую железную дорогу. Она протянется по его восточной стороне. Будет однодневный пионерский лагерь, парашютная вышка, всевозможные аттракционы, планетарий и др.После -реконструкции сооружения парка смогут вместить втрое больше отдыхающих.Между тем, были высказаны и существенные замечания. Так, например, вызывала сомнение необходимость засыпки части водоема, указывалось, что не решены подходы со стороны города.Осуществление всего проекта займет, примерно, 20 лет. Между тем, работы первой очереди начнутся в 1959 году. В будущем году, в частности, будут проведены большие работы по озеленению.Неотложной работой, связанной с реконструкцией, является очистка реки Исети. Без этого в парке невозможно возводить никакие водные сооружения. К сожалению, работы эти затягиваются.
К. УЗКИХ, 

архитектор.

А другое — когда у тебя же на работе делается черт знает что. Я сам, между прочим, строительный рабочий. Штукатур. Наша специальность, она — чем опасная? На нас возлагается, если надо, замазать чужие грехи. Угу. Каменщики не так сложили или, допустим, проект вышел неправильный... Сейчас зовут нашего брата и подают команду: валяй, мажь!.. Действительно, замазать мы можем что угодно. Только разве это правильно? А? В том-то и дело!А тут прислали к нам молодого

„ДОБРОТА“
за счет государстваНу и добрая душа у Александра Михайловича Георгиева! Особенно если это касается помощи ближнему. Тут уж он готов, как говорится, в доску расшибиться. Правда, не за свой счет, а за государственный. А помогать ему есть чем. Ведь он руководит центральным заводом бетона и раствора.Не так давно на завод впопыхах прибежал мастер биржи лесоматериалов деревообделочного завода № 1 треста «Стройдеталь-70» Г. Ф. Миронов.— Александр Михайлович! Выручай, — заговорил он, едва перешагнув порог. — Подкинь, пожалуйста, машину раствора, да заодно и машину песка. Домишко у меня строится...— Ну, что ж, вези. Материалов не убудет.И Георгиев тут же распорядился, чтобы шофер А. С. Клещенко отвез Миронову то, что ему требовалось.За одной машиной последовала вторая, третья. Вместо того, чтобы везти раствор на стройки, водители Клещенко, Б. Бушуев и Н. Семянников отвозили его к Миронову, который подносил им каждый раз водочки.Таким образом, за три дня Миронову было отвезено пять машин раствора да две песка. И даже без всякой оплаты.Надо думать, начальник завода знает, что его «добрые» поступки называются иначе разбазариванием государственного добра. Ведь отпускная цена кубометра раствора 92 рубля 50 копеек, а песка — 42 рубля, а в каждой машине 1,3 кубометра.А скольким площадкам тов. Георгиев отказал в эти дни в растворе?

А. ОСИПОВ, 
следователь Куйбышевского 

отделения милиции.
.... »

товарища, который вот-вот окончил строительный техникум и уже назначен десятником — командует над целым взводом рабочих... Нет, вы не подумайте: я про нашу молодежь, в общем и целом, понимаю, что это — хорошие, честные ребята... Даже девчонки есть такие, что просто любо- — дорого смотреть, как они работают. Тем более теперь — все ученые: они либо техникум прошли, либо курсы, либо еще чего... И стараются, стараются, я говорю, изо всех сил.

Там, где пьяницы и хулиганы 
нашли теплое гнездоВ конце апреля в новом общежитии по улице Агрономической, № 39 поселилось около пятисот строителей второго и четвертого стройуправлений «Южгорстроя» и трестов «Уралтрансспецстрой» и «Уралсаятехмонтаж».И очень скоро об общежитии пошла дурная слава.Массовые попойки стали происходить каждую субботу и воскресенье, а иногда и среди недели. Пьянки, как правило, сопровождались драками, дебошами. Только за четыре месяца около сорока человек привлечено к ответственности за хулиганство и пьяные дебоши.Как же смотрят на это руководители и общественные организации управлений и трестов?В самом общежитии еще как- то пытаются воздействовать на хулиганов. Их вызывают на быт- совет. Так было, например, с рабочим второго стройуправления «Южгорстроя» Исаковым. Он часто выпивал, устраивал в комнате азартные картежные игры. Ему сделали замечание, а когда оно не подействовало, оштрафовали.Включаются в борьбу с пьяницами «Крокодил» и «Вилы в бок». На «Вилы» попался за пьянство сантехник Александр Митягин, за брань и грубость — рабочая четвертого управления «Южгорстроя» Ия Мокроусова.Если не помогает и это, тогда бытсовет ставит вопрос о выселении из общежития. Так поступили с Мокроусовой, которая, несмотря на неоднократные предупреждения, вела себя неподобающе.Тем^ не менее еще нередки в общежитии случаи хулиганских выходок. На днях, например, рабочая 358 управления треста «Уралтрансспецстрой» Галина Даньшина в пьяном виде ворвалась в соседнюю комнату и нанесла ранение ножом двум девушкам.Многое надо спросить с администрации и общественных организаций тех трестов, рабочие которых живут в этом общежитии. Знают ли они, как живут и чем занимаются их люди?Надо прямо сказать, что не знают и знать не хотят. За полго- да ни один из представителей «Уралсантехмонтажа» и «Урал- трансспецстроя» даже мимоходом не! заглянул в общежитие и уж тем более палец о палец не ударил, чтобы позаботиться о быте своих людей. Не заботится об этом и

Но, безусловно, паршивая овца встречается в любом стаде. И этот десятничек, о котором я вам говорил, — он, знаете ли, штучка... Я слышал, теперь есть такое название «нибониче» — то есть — ни богу свечка, ни черту кочерга. Этакий барчук пролетарского происхождения. Ага. А что, вы не знаете? Появились у нас такие голубчики. Как они нарождаются — неизвестно. А только смотришь: папа у него — рабочий, мама — от силы домашняя хозяйка, а он — юный граф с презрительным выражением лица и кудрями, как у дореволюционного дьякона. Штаны узкие и мозги узкие. Придерживается правила: «Где бы ни работать, лишь бы не работать!» Видали таких?Ну, вот, и наш десятник считал, что главное в работе — расписываться в получении зарплаты. Это он выполнял аккуратно. А насчет того, чтобы дело делать— ни боже мой. Считал за оскорбление, если ему говорили, что где- нибудь, что-нибудь надо поправить...А тут поставили его на ремонт жилого дома. Халтурщику на ре

жилищно-коммунальная контора «Южгорстроя».А ведь общежитие находится в безобразном состоянии. Здесь не работает канализация, вода поступает только на первые три этажа. Объясняют тем, что «маломощные насосы». А кто, как не сама администрация, должна позаботиться о их замене? Разве можно считать нормальным, когда за водой в послерабочие часы выстраивается очередь.Долгое время не было прачечной. Сейчас под нее отвели одну из кухонь; но в ней нет стока воды и ее вычерпывают ведрами.Сушилка одна на 500 человек, вмещается в нее одежда 100, самое большее 150 человек.Неудобства — на каждом шагу. Пришел с работы, разделся, а одежду убрать некуда. Пи в одной комнате нет шкафа для одежды. Их заменяют здесь разнокалиберные гвозди. Наступили холода, а помещение не. отопляется.Не заботясь о быте рабочих, руководители строительных организаций проявляют такое же равнодушие и к тому, как проводят они свой досуг.В комнате № 19 живут четверо рабочих строительно-монтажного управления № 2 треста «Уралтрансспецстрой» — Николай Подковыров, Юрий Ланцев, Владимир Давлятчин и Владимир Камалов. Они демонстративно не считаются с порядками общежития. В их комнате грязь, незаправленные кровати. Сами постоянно пьяны, устраивают дебоши, сломали однажды даже дверь своей комнаты.Воспитатель Л. В. Бобылева и комендант А. А. Керочкина сообщили о поведении этой четверки начальнику стройуправления тов. Грамматчикову. Ответа не последовало. После очередной попойки этих рабочих в управление была послана вторая докладная. Но меры так и не принимаются.А кто, как. не руководители и общественные организации управлений и трестов, в ответе за своих людей. Какое право имеют профсоюзная и партийная организации закрывать глаза на безобразия, какие творятся в общежитии. Их прямой долг воздействовать на пьяниц и хулиганов общественным путем, обсудить поведение таких людей в бригаде, судить товарищеским судом. Равнодушию здесь не должно быть места.
А. ШМЕЛЕВА.

монте — вообще раздолье. Только выдвигай вперед нашего брата- штукатура, и все будет закончено в три дня!..Товарищ Ряжкин — десятничек наш — так и сделал. Уложился в кратчайшие сроки и рапортовал: дескать, все в порядке, давайте комиссию по приему.Вы спросите, а где же были мы? Ну, я лично ему десять раз говорил: «Это же не ремонт, это — халтура?..» А что толку? Он ведь — единоначальник. Приказывает штукатурить и все. А у меня на плечах двигаются маляры: закрашивают мою работу. И вот уж нам сообщают, что завтра придет комиссия. Так что хочешь, не хочешь, а делаешься участником этой липы.Вот тут моя справедливость и взыграла. «Что делать?—думаю.— Заявление писать? Так это когда еще подействует. А комиссия-то завтра придет!..» Ну я и принял решение. Какое? Своевременно узнаете.
(Продолжение следует).
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